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Председатель Регионального союза «Ивановское областное объ-
единение организаций профсоюзов» Александр МИРСКОЙ принял 
участие в заседании Генерального совета Федерации Независимых 
Профсоюзов России, которое открылось  26 октября в Москве.
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В Госдуме 19 октября прошла организационная встреча руководс-
тва ФНПР с депутатами Госдумы седьмого созыва, посвящённая 
подписанию Декларации о создании межфракционной рабочей 
группы по взаимодействию с профдвижением «Солидарность». 
Со вступительным словом перед депутатами выступил председатель 
ФНПР Михаил ШМАКОВ.

Состоялось заседание Генсовета ФНПР

Под председательством 
Михаила ШМАКОВА 

состоялось заседание Ген-
совета ФНПР. Были обсуж-
дены вопросы: «О задачах 
профсоюзов в текущих 
социально-экономических 
условиях», «О состоянии 
информационной работы в 
ФНПР, её членских органи-
зациях и задачах на пред-
стоящий период в свете 
решений IX съезда ФНПР» 
и ряд других. В заседании 
приняли участие пред-
ставители   объединений 
работодателей, депутаты 
Государственной Думы 
Российской Федерации.

В докладе председа-
теля ФНПР М. ШМАКОВА 
и выступлениях членов Ген-
совета дана отрицатель-
ная оценка антикризисной 

политике финансово-эко-
номического блока прави-
тельства РФ, в результате 
которой продолжаются 
стагнация промышленного 
производства, уменьше-
ние инвестиций в эконо-
мику, сдерживание роста 
заработной платы, сокра-
щение доходов населения, 
падение оборота рознич-
ной торговли,  увеличе-
ние количества бедных в 
стране.

«Несмотря на рост со-
циальной напряжённости 
в обществе, и, несмотря 
на снижение уровня жизни 
работающего человека, 
у нас - и власти, и про-
фсоюзов, всё ещё есть 
возможность выправить 
положение, - призвал М. 
ШМАКОВ, - но для этого 

обеим сторонам социаль-
ного партнёрства нужен 
реальный процесс выпол-
нения договорённостей, а 
не “говорильня для сброса 
пара”. А нам, профсою-
зам, нужно серьёзно уси-
лить свою “профгруппу” 
- только это даст новые ар-
гументы на переговорах. 
Там, где слышат РАЗУМ, 
мы должны быть разум-
ными, там, где “слышат” 
СИЛУ, мы должны быть 
сильными!».

Генсоветом ФНПР было 
отмечено предусматрива-
емое правительственным 
прогнозом социально-
экономического развития 
страны на 2017-2019 
годы отставание мини-
мального размера оплаты 
труда на треть от величи-
ны прожиточного уровня,  
а также снижение поку-
пательной способности 
среднего размера пенсий. 
Особую тревогу профсо-
юзов вызывают  низкая 
заработная плата работ-
ников бюджетной сферы 
и перенос на 2018 год 
обязательств «майских» 
указов (2012 года) прези-
дента Российской Феде-
рации о её повышении.

Члены Генсовета про-
анализировали действия 
Федерации Независимых 
Профсоюзов России, ко-
торые были направлены 
на минимизацию влияния 
негативных социальных и 
экономических тенденций 
на уровень жизни работ-
ников и членов их семей. 
В частности, участники 
заседания обратили вни-
мание на повышение эф-
фективности социально-
го партнёрства на всех 
уровнях. 

Было предложено про-
длить на 2017 год дейс-
твие нынешнего Генераль-
ного соглашения между 
общероссийскими объ-
единениями профсоюзов, 
общероссийскими объ-
единениями  работодате-
лей и правительством РФ 
для сохранения достигну-
тых договорённостей.

С докладом о необхо-
димости повышения 

эффективности инфор-
мационной работы вы-
ступил секретарь ФНПР, 
главный редактор цен-
тральной профсоюзной 
газеты «Солидарность» 
Александр ШЕРШУКОВ. 
В докладе и выступлениях 
членов Генерального Со-
вета было отмечено, что 
информационная работа 
является  неотъемлемым 
инструментом решения 
уставных задач, равным 
по значимости главным на-
правлениям профсоюзной 
работы.

Вместе с тем Генераль-
ный Совет констатиро-
вал, что информационно-
пропагандистской работе 
зачастую  не уделяется 
должного внимания, а ин-
формационные ресурсы 
используются недостаточ-

но результативно.  В ряде 
членских организаций 
ФНПР не созданы пресс-
службы,  не учреждены пе-
чатные органы, не открыты 
сайты в интернете, слабо 
ведётся работа в социаль-
ных сетях.  Остаются не-
выполненными решения о 
существенном увеличении 
подписки на центральную 
профсоюзную газету «Со-
лидарность».

Члены Генсовета наме-
тили комплексные меры 
по дальнейшему  развитию 
Единой информационной 
системы ФНПР, совершенс-
твованию информационной 
работы  в современных 
условиях. Принято решение 
об объявлении 2017 года 
– ГОДОМ ПРОФСОЮЗНОЙ 
ИНФОРМАЦИИ.

Департамент 
общественных 

связей аппарата ФНПР

Декларация была под-
писана депутатами 

Госдумы, представляю-
щими различные фрак-
ц и и .  Та к ж е  к  р а б о т е 
группы присоединился 
председатель Комитета 
Совета Федерации по 
социальной политике 
Валерий РЯЗАНСКИЙ.

Декларация о созда-
нии межфракционной 
рабочей группы «Соли-
дарность» будет откры-
та для подписания до 
конца срока полномочий 
депутатов Думы седь-
мого созыва. Участники 
заседания обсудили ряд 
организационных вопро-
сов, связанных с даль-
нейшей деятельностью 
группы, избрали коор-
динатора, которым стал 

первый заместитель 
председателя Комите-
та Госдумы по труду, 
социальной полити-
ке и делам ветеранов 
Михаил ТАРАСЕНКО.

ТЕКСТ 
ДЕКЛАРАЦИИ 

Мы, нижеподписав-
шиеся депутаты Госу-
дарственной Думы Фе-
дерального Собрания 
Российской Федерации 
седьмого созыва, при-
знавая и поддерживая 
сложившуюся в Государс-
твенной Думе многолет-
нюю позитивную и дейс-
твенную практику работы 
в формате межфракци-
онной рабочей группы по 
взаимодействию с про-
фсоюзным движением 

«Солидарность», приня-
ли решение о вступлении 
в эту группу.

Целью межфракцион-
ной рабочей группы по 
взаимодействию с про-
фсоюзным движением 
«Солидарность» является 
конструктивное сотруд-
ничество между фракци-
ями, комитетами и комис-
сиями Государственной 
Думы, направленное на 
совершенствование за-
конодательства в сфере 
социально-трудовых и 
связанных с ними эконо-
мических и общественных 
отношений.

Межфракционная ра-
бочая группа по взаимо-
действию с профсоюзным 
движением «Солидар-
ность» намерена про-

должать работу в тесном 
контакте с представите-
лями профессиональных 
союзов и их объединений, 
руководствуясь Конститу-
цией Российской Феде-
рации, иными норматив-
ными правовыми актами 
Российской Федерации.

Основа нашего со-
трудничества - стрем-
ление создать правовые 
условия для обеспечения 
в Российской Федера-
ции достойной жизни и 
свободного развития че-
ловека, повышения жиз-
ненного уровня трудя-

щихся, защиты их прав и 
законных интересов. Это 
соответствует воле наших 
избирателей, независимо 
от их политических взгля-
дов и личных симпатий. 
Поэтому главными при-
нципами нашей совмес-
тной работы остаются 
- повышенное внимание 
и непредвзятое отноше-
ние к соответствующим 
законопроектам и зако-
нодательным инициати-
вам, коллегиальность в 
выработке рекоменда-
ций группы, учёт пози-
ций фракций, в которые 

входят члены группы «Со-
лидарность», а также ре-
шений Российской трёх-
сторонней комиссии по 
регулированию социаль-
но-трудовых отношений, 
уважительное отношение 
к личной позиции каждого 
из наших коллег.

В ы р а ж а е м  у в е р е н -
ность, что дальнейшая 
консолидация усилий 
депутатов и профсою-
зов по защите интересов 
людей труда позволит 
Государственной Думе 
Федерального Собрания 
Российской Федерации 
седьмого созыва оправ-
дать доверие российского 
общества, его надежды 
на достойное будущее. 
Мы призываем депутатов 
Государственной Думы 
присоединиться к работе 
межфракционной рабочей 
группы по взаимодейс-
твию с профсоюзным дви-
жением «Солидарность»!

Настоящая Деклара-
ция открыта для подпи-
сания с 19 октября 2016 
года.

Депутатская группа «Солидарность» 
подписала Декларацию
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Проблематика отрасли

Председатель Ивановской областной организации Россий-
ского профсоюза работников текстильной и лёгкой промыш-
ленности Татьяна ИВАНОВА приняла участие в работе VI съезда 
Общероссийской общественной организации – Российского 
профсоюза работников текстильной и лёгкой промышленности, 
который состоялся 4 октября в Москве.

VI съезд Российского профсоюза работников 

текстильной и лёгкой промышленности

От Ивановской областной организации 
Профсоюза в мероприятии также при-

няли участие делегаты и приглашённые 
- председатель ППО ОАО «Красная Ветка» 
Людмила ЧЕРТКОВА, председатель ППО 
ООО «ХБК «Навтекс» Светлана СМИРНОВА, 
член профкома ППО ООО «Фурмановская 
ткацкая фабрика №1» Лариса ЛЕБЕДЕВА, 
член профкома ППО «Тейковский текс-
тильщик» (ООО «УК «Тейковский хлопчато-
бумажный комбинат») Екатерина ШМИДТ, 
а также главный бухгалтер Ивановской 
областной организации Профсоюза На-
дежда АНДРЕЕВА.

О т  и м е н и  м е ж д у н а р о д н о г о  о б ъ -
единения Профсоюза работников текс-
тильной и лёгкой промышленности учас-
тников съезда поприветствовал пред-
с е д а т е л ь  о р г а н и з а ц и и  Л ю д м и л а 
КОНОВАЛЬЧУК.

По основному вопросу повестки дня с 
отчётным докладом о работе Центрального 
комитета Профсоюза за пятилетний срок 
выступила председатель Российского 
профсоюза работников текстильной и лёг-
кой промышленности Татьяна СОСНИНА.  
Приоритетом в деятельности всех структур 
Профсоюза была реализация профсоюзной 
программы, направленной  на:  обеспечение 
стабильности экономического развития и за-
нятости работников; доведение минимально-
го размера оплаты труда до уровня прожиточ-
ного минимума трудоспособного населения; 
объективную оценку условий труда;  защиту 
трудовых прав и социально-экономических 
интересов работников; повышение эффектив-
ности коллективно -договорного регулирова-
ния  социально-трудовых отношений.

Основой деятельности Профсоюза яв-
лялось максимальное использование всего 
арсенала  средств  профсоюзного влияния, 
системы социального партнёрства, взаимо-
действия  с федеральными органами власти, 
депутатами Госдумы, членами Совета Фе-
дерации  в целях принятия законодательных 
решений в интересах работников отрасли,  
защиты их социально-трудовых прав  и  по-
вышения  социальных гарантий. 

Итоги выполнения Программы действий 

Профсоюза показывают, что при её реали-
зации Профсоюз столкнулся с непредвиден-
ными трудностями, связанными с резким 
ухудшением макроэкономической ситуации 
в стране. Некоторые задачи удалось решить 
полностью или частично, другие – в стадии 
выполнения, часть из них нуждается в кор-
ректировке.

«Социально-экономическое  положение 
в лёгкой промышленности в отчётный пе-
риод характеризовалось  неустойчивостью 
в деятельности предприятий.  Это был и 
период экономического подъёма с 2011 по 
2013 год, когда отрасль демонстрировала 
положительную тенденцию по всем основным 
показателям, и период спада - с конца 2014 
года, когда  наблюдалась устойчивая динами-
ка к падению  объёмов производства, которая 
до настоящего времени ещё не преодолена 
по отдельным ассортиментным группам. Это 
ещё раз свидетельствует о том, что лёгкая 
промышленность является наиболее уязви-
мым сектором экономики страны, во многом 
зависящим и от конъюнктуры глобального 
рынка,  и от внутренней экономической поли-
тики», - сделала вывод  Т. СОСНИНА.

Ещё одной важной темой съезда стало 
объединение профсоюза текстильщиков 

с профсоюзами работников оборонной про-
мышленности, машиностроения и автосель-
хозмашиностроения. Для этого в рамках засе-
дания создана рабочая группа по подготовке 
и реорганизации. Как сообщила Т. СОСНИНА, 
объединительный съезд планируется на ап-
рель 2017 года.

Также на съезде на период  реор-
ганизации Профсоюза переизбран его 
председатель.  Его вновь возглавила 
Т. СОСНИНА.

Обсуждая основной доклад съезда, 
Т. ИВАНОВА подробно рассказала о ситуации 
в текстильной отрасли Ивановской области, 
о проблемах, с которыми приходится стал-
киваться предприятиям. «Может сложиться 
мнение, что у нас в Ивановской области в 
перспективе просматривается неплохое 
будущее. Предприятия текстильной и лёгкой 
промышленности по-прежнему составляют 
основу экономического потенциала, доля 
ивановских хлопчатобумажных тканей в 
общем объёме российского производства 
находится на уровне 70 процентов. С участи-
ем заёмных средств Фонда промышленного 
развития отдельными предприятиями внед-
ряются новые инновационные импортоза-
мещающие проекты, осваиваются целевые 
программы, предусматривающие создание 
новых рабочих мест. В компании ООО “ХБК 
”Навтекс” организовано комплексное высо-
котехнологичное производство текстильной 
продукции медицинского назначения - как 

по российским, так и по европейским стан-
дартам. На бывшем Родниковском комби-
нате осваивается производство по выпуску 
домашнего текстиля и портьерных тканей, 
продолжается модернизация производства 
“Шуйских ситцев” - кстати, единственного 
предприятия, которое не было банкротом. 
Большие надежды возлагаются на реализа-
цию инвестиционного проекта по строитель-
ству текстильно-промышленного кластера 
по производству синтетического волокна. 
Это всё замечательно. Это перспектива. И 
мы конечно верим в то, что, может быть, лет 
через двадцать, на самом деле наша текс-
тильная отрасль оживёт, и будет развиваться. 
Но реальность сегодня такова, что половина 
наших предприятий отрасли постоянно нахо-
дится в банкротстве», - проинформировала 
участников съезда Т. ИВАНОВА. Она также 
подчеркнула, что деятельность Профсоюза 
нацелена на расширение форм работы по 
защите социально-экономических прав и 

интересов членов Профсоюза, так как без 
взаимодействия с работодателями и с орга-
нами власти Профсоюз просто не в состоянии 
быть эффективным. «Мы стараемся в рамках 
социального партнёрства привлечь внимание 
правительства и работодателей к проблемам 
рабочего человека», - подытожила она.

Генеральный директор ООО «Камышин-
ский текстиль» Александр БОРИСЕНКО 

поднял тему профессиональной подготовки 
кадров: «Я помню, я работал, у меня огромное 
ПТУ на Ивановском меланжевом комбинате 

было, и люди оттуда шли потоком. Сегодня 
этот механизм разрушен. Уже нет возмож-
ности создавать ПТУ при предприятиях. Это 
в прошлом, забудьте об этом. Давайте хотя 
бы один центр обучения профессиональный 
создадим, который существует в любой 
стране, в Мюнхене есть такой центр, в Ита-
лии есть».

Президент Российского объединения 
работодателей лёгкой промышленности 
Александр КРУГЛИК обратился к участникам 
с призывом развивать в дальнейшем социаль-
ное партнёрство Профсоюза и работодателей 
для совместного отстаивания интересов 
российской лёгкой промышленности перед 
структурами госвласти. В своём выступлении 
его поддержала и первый вице-президент 
Российского союза предпринимателей 
текстильной и лёгкой промышленности 
Надежда САМОЙЛЕНКО.

Говоря о повышении престижа профессии, 
начальник отдела лёгкой промышлен-
ности Департамента развития торговли 
легкой промышленности и потреби-
тельского рынка Минпромторга России 
Ирина ИВАНОВА отметила, что «здесь 
большая роль профсоюзов, которые должны 
добиваться, чтобы на всех предприятиях были 
нормальные социальные условия, и по ве-
домственным наградам тоже надо смотреть, 
потому что сейчас идёт пересмотр, не все 
награды попадают в то, чтобы идти в связке 
со званием «Ветеран труда».

Заместитель председателя ФНПР Гали-
на КЕЛЕКСАЕВА поблагодарила участни-

ков за обстоятельные выступления. «Сейчас 
активизировался Михаил Викторович, потому 
что это уже невозможно - терпеть эти “наез-
ды” на социальную сферу, которые в послед-
ние годы вдруг вошли в моду. И он, конечно, 
категорически выступает против этого. Мы 
на Генеральных советах вырабатываем нашу 
позицию, приглашаем наших социальных пар-
тнёров, говорим им всё в лицо. Некоторые де-
лают выводы. У нас много есть людей, которые 
в правительстве нас поддерживают и понима-
ют, что сегодня нарушать социальный мир и 
строго социальную сферу - это всё равно, что 
пилить под собой сук», - рассказала Г. КЕЛЕ-
КСАЕВА о позиции ФНПР и её председателя 
Михаила ШМАКОВА.

По итогам съезда работа Центрального 
комитета Профсоюза была признана удов-
летворительной.

Добавим, что более подробно о ходе VI 
съезда Т. ИВАНОВА рассказала на заседании 
Президиума обкома 20 октября.

Заседание Президиума областной 
организации Российского профсоюза 
работников текстильной и лёгкой про-
мышленности состоялось 20 октября. В 
нём приняли участие как председатели 
первичных профсоюзных организаций 
отраслевых предприятий региона, так 
и представители Молодёжного совета 
областной организации Профсоюза.

Основной темой повестки дня мероприятия стало участие ивановской делегации обкома 
в VI съезде Российского Профсоюза 4 октября в Москве. Председатель областной ор-
ганизации Профсоюза Т. ИВАНОВА отметила активную вовлечённость в работу съезда 
участников ивановской делегации. Рассказывая об основных тезисах прозвучавшего на 
съезде отчётного доклада председателя Общероссийского Профсоюза Т. СОСНИНОЙ, 
Т. ИВАНОВА обратила внимание присутствующих на необходимость активизации в регионе 
работы по стимулированию профсоюзного членства и созданию новых первичных профсо-
юзных организаций; повышению финансовой дисциплины в связи с грядущим объединением 
ряда отраслевых профсоюзов в Российский профсоюз работников промышленности. Она 
подчеркнула, что данная проблема остро стоит не только в организации Профсоюза Ива-
новской области, но и аналогичных профсоюзных структурах многих субъектов Российской 
Федерации.

На заседании Президиума прозвучал призыв активнее участвовать в различных конкур-
сах, организуемых ФНПР и областным профобъединением, привлекать больше молодых 
профсоюзных активистов к молодёжным профсоюзным мероприятиям и акциям.

В этот же день состоялось заседание Молодёжного совета. Основным вопросом повестки 
дня стало создание группы областной организации Профсоюза в социальных сетях - чтобы 
привлечь в профсоюз молодёжь посредством удобной для неё информационной среды.

Кроме того, члены Молодёжного совета подробнее узнали о структуре сайта областной 
организации, обсудили участие в грядущих мероприятиях ИОООП и поделились своими 
впечатлениями от молодёжного слёта и автопробега ИОООП в текущем году.

В ходе работы обсуждались проблемы профсоюзного членства и мотивации молодёжи 
к вступлению в Профсоюз. Было предложено привлечь к участию в МС представителей от 
каждой ППО и разработать план работы МС областной организации.

В ДОПОЛНЕНИЕ
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Острая тема

ПЕТИЦИЯ ПРОТИВ СТРОИТЕЛЬСТВА 
мусорного полигона в Кинешемском районе

На известном Интернет-сайте 
change.org начался сбор подписей 
в поддержку жителей Наволокско-
го городского поселения, а так же 
деревень Тревражного и Тарасихи, 
выступающих против строительства 
у берегов и притоков Волги межму-
ниципального мусорного полигона 
твёрдых бытовых отходов (ТБО).

Согласно правилам, если данная петиция 
наберёт достаточное количество под-

писей, она будет принята к рассмотрению 
государственными органами. Оставить 
свою подпись можно, пройдя по этой 
ссылке: https://www.change.org/p/ос-
тановите-строительство-мусорного-
полигона-на-берегах-волги.

В проекте федерального 
бюджета на ближай-

шие три года на финан-
сирование программы 
«Комплексное развитие 
моногородов» планиру-
ется выделить в 2017 году 
ноль рублей. При этом 
уровень безработицы в 
моногородах стремительно 
растёт, а предприятия гото-
вы ещё увольнять людей. 
Успеха же в диверсифика-
ции экономики, обещанной 
еще в конце прошлого 
года, так и не достигнуто.

 ХОТЕЛИ, 
НО ПЕРЕДУМАЛИ
Еще в начале кризи-

са 2008 года «внезапно» 
выяснилось, что эконо-
мика нашей страны не 
диверсифицированна, и 
населённые пункты, вырос-
шие вокруг того или иного 
предприятия, оказывается, 
не могут существовать без 
этих предприятий. После 
ряда акций протеста, са-

ТЕКСТ ПЕТИЦИИ
«Остановите строительство мусорного полигона на 

берегах Волги!
Жители г. Наволоки и всей Ивановской области вы-

ражают протест выбранному месту для строительства 
межмуниципального полигона ТБО. В районную адми-
нистрацию передано 4 тысячи подписей против строи-
тельства. Под угрозой закрытия Санаторий им. Станко.

Полигон ТБО планируется всего в пяти километрах от 
реки Волга, его площадь 25 гектар, вместимость – 1812 
тысяч тонн мусора, высота складирования - 15 метров, 
срок эксплуатации – 30 лет. Мусор будет свозиться с 
агломерации из шести муниципальных образований. 
Власти игнорируют мнение людей!!! 

Владимир Владимирович, Дмитрий Анатольевич, 
Павел Алексеевич, вы же часто бываете на Волге! Вам 
так нравится в Плёсе! Наволоки - это соседний городок! 
Помогите нам! Неужели в области нет других мест для 
мусора, кроме побережья Волги!».

Моногорода расприоритетили
Скудное госфинансирование прекратят совсем

Митинг против закрытия градообразующего 
предприятия ООО «Совхоз Тепличный». 

Ново-Талицы, 1 декабря 2014 года

мые яркие из которых были, 
как вы помните, в Пикалёво, 
с трибун зазвучало, что 
моногорода и недопуще-
ние кризиса в них - одна 
из наиболее важных задач 
правительства. Ну и про-
должало… звучать.

К примеру, на заседании 
президиума совета при 
президенте РФ по стра-
тегическому развитию и 
приоритетным направле-
ниям, состоявшемся око-
ло недели назад, пре-
мьер-министр Дмитрий 
МЕДВЕДЕВ пообещал, что 
в 2017 году правительство 
потратит 150 миллиардов 
рублей на 11 приоритет-
ных проектов. И на необ-
ходимые субсидии может 
рассчитывать, в том числе, 
Фонд развития моного-
родов - при реализации 
комплексной программы 
развития моногородов: 
«Часть этих средств, ес-
тественно, предусмотрена 

уже в бюджете по линии го-
сударственных программ. 
Для некоторых из проектов 
требуется оптимизация и 
пересогласование, в неко-
торых случаях потребуется 
и дополнительное финан-
сирование».

Вот только через пару 
дней были обнародова-
ны основные параметры 
федерального бюджета 
на 2017-2019 годы. В 
проекте запланировано 
сокращение финансиро-
вания здравоохранения, 
государственных СМИ, 
программы по развитию 
Крыма и ряда расходов по 
другим статьям. А по трём 
проектам – «Малый бизнес 
и поддержка индивидуаль-
ной предпринимательской 
инициативы», «Безопасные 
и качественные дороги» 
и «Комплексное развитие 
моногородов» - на следу-
ющий год финансирования 
не предусмотрено вообще. 
На последний из них - на 
моногорода - финансиро-
вание предусмотрено на 
2018 и 2019 годы. Быто-
вой логики в этом решении 
нет: моногородам надо по-
могать именно тогда, когда 
кризис чувствуется острее 
всего. Но нет - помогать 
будут, надо полагать, тогда, 
когда появятся свободные 
средства.

Особенно циничным 
смотрится проект бюд-
жета после недавнего, 
сделанного 30 сентября, 
заявления МЕДВЕДЕВА на 
Международном инвести-
ционном форуме «Сочи-
2016»: «Задача заключает-
ся в том, чтобы превратить 
моногорода из депрессив-
ных индустриальных зон 
в территории новых воз-
можностей. Но ещё лучше 
- в территории успеха. Это 
амбициозная и сложная 
задача, но осуществимая», 
- заявил премьер-министр 
на пленарной сессии фо-
рума.

Ну да, осуществимая. Но 
как-нибудь в другой раз, по 
всей видимости…

МАСШТАБ 
ПРОБЛЕМЫ

Согласно данным Фон-
да развития моногородов, 

общее количество моно-
городов в России сейчас 
составляет 319. Там про-
живают 14 миллионов 
человек, примерно 10 
процентов  населения 
страны. Правда, статисти-
ка эта - несколько лукавая. 
Учитываются только горо-
да с населением свыше 
3000 человек, не менее 
20 процентов из которых 
работают на градообразу-
ющем предприятии. Сёла, 
посёлки и ПГТ, население 
которых не дотягивает до 
3000, на поддержку фонда, 
получается, рассчитывать 
не могут. Кроме того, как 
только градообразующее 
предприятие увольняет 
половину сотрудников или 
вообще закрывается… 
20-процентной  планки 
тоже можно не достигнуть. 
При этом в кризис 2008-
2009 годов говорили при-
мерно о 450 моногородах.

Сотня из моногородов 
находится в сложном со-
циально-экономическом 
положении. Регулярно про-
ходят акции протеста. Толь-
ко на прошлой неделе 
126 рабочих Лучегорского 
угольного разреза, входя-
щего в состав АО «Дальне-
восточная генерирующая 
компания», объявили акцию 
протеста из-за низких зар-
плат и сокращения штата. 
Акция была прекращена 
11 октября - после того 
как работникам обещали 
выплатить премию и рас-
следовать действия долж-
ностных лиц, приведшие к 
трудовому конфликту.

Основная проблема мо-
ногородов - безработица. 
По данным Минтруда на 1 
мая 2016 года, числен-
ность безработных, заре-
гистрированных в органах 
службы занятости моно-
городов, превысила 139 
тысяч. Стабильным можно 
считать положение лишь 
в 71 населённом пункте. 
Только за 2015 год в мо-
ногородах безработица 
выросла на 20 процен-
тов (в остальных городах 
- всего на 10 процентов). 
К началу этого года в 
206 моногородах уровень 
безработицы был выше 

среднего по России, при-
чём в 84 - выше в два раза 
и более.

По информации из за-
крытого доклада, подготов-
ленного весной этого года 
Аналитическим центром 
при правительстве и Фе-
деральной службой охраны 
(его содержание огласила 
РБК), предприятиям мо-
ногородов некуда сбывать 
продукцию, она скаплива-
ется на складах. Безрабо-
тица растёт, а предприятия 
готовы уволить до 16 ты-
сяч человек для сокра-
щения издержек. Объём 
производства в реальном 
выражении в моногородах 
снизился за 2015 год на 
4,8 процента (по стране 

- на 3,4 процента). Хуже 
всего себя чувствуют пред-
приятия, ориентированные 
на внутренний спрос.

ИТОГИ БУРНОЙ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

В предыдущий кризис 
моногородам оказывали 
помощь при посредстве 
Внешэкономбанка. В 48 
из них влили деньги, и, 
как заявила этой весной 
Ирина МАКИЕВА, руко-
водитель рабочей группы 
по модернизации моно-
городов при правитель-
ственной комиссии по 
экономическому разви-
тию и интеграции, там со-
здано 122 тысячи рабочих 
мест. На 14 миллионов, 
напомним, всех жителей 
моногородов.

Фонд развития моно-
городов создавался спе-
циально для того, чтобы 
реализовать программу 
диверсификации экономи-
ки моногородов. Впрочем, 
пока итоги этой деятель-
ности выражаются в рас-
смотрении и одобрении 
документов: «Проведён 
анализ 48 инвестицион-
ных проектов, с общим 
объёмом заявленных ин-
вестиций 84,2 миллиар-
да рублей, с заявленным 
количеством создаваемых 
рабочих мест - около 13,5 
тысячи», - сообщается на 
сайте Фонда.

А что же на самом деле 
происходит в городах, с 
которыми работает Фонд? 

В Белой Холунице градо-
образующее предприятие 
было закрыто в результате 
банкротства, сейчас созда-
но новое юрлицо, в котором 
за минимальную зарплату 
трудятся несколько де-
сятков человек. В Надво-
ицах количество жителей 
уже сократилось на чет-
верть - оттуда бегут в по-
исках работы. В Камешково 
пытаются выполнить часть 
работ в рамках програм-
мы, одобренной Фондом. 
Но, как сообщает пресса, 
уже дважды не нашлось 
желающих выполнить эти 
работы за означенную сум-
му… Так что пока развитие 
моногородов - лишь бел-
летристика. Которую ещё 
и «отложат в стол».

Полина САМОЙЛОВА, сайт центральной 
профсоюзной газеты «Солидарность»

Митинг в Наволоках против строительства 
межмуниципального полигона ТБО. 

7 октября 2016 года
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Стоимость льготных путёвок в профсоюзные здравницы
В целях предоставления членам профсоюзов возможности 

отдыха и лечения на льготных условиях, в профсоюзных сана-
ториях установлена следующая стоимость путёвок из расчёта 
12 дней проживания и лечения в соответствии со стандартами 
предоставления санаторно-курортных услуг.

Оплата за путёвку членом Профсоюза производится в кассу 
санатория по прибытии в здравницу. Прибытие к месту отдыха 
и обратный отъезд – осуществляются самостоятельно.

Отметим, что стоимость путёвок оставалась неизменной 
со второго полугодия 2013 года, не менялась в течение 

всего 2015 года. При этом за данный период тарифы на ком-
мунальные услуги, цены на продукты питания и медикаменты 
ежегодно подвергались росту. В связи с этим назрела 
необходимость повышения стоимости путёвок на санаторно-
курортное лечение.

ООО «ПАНСИОНАТ 

С ЛЕЧЕНИЕМ «ПЛЁС»
Пансионат осуществляет лечение органов 

дыхания, заболеваний костно-мышечной, сердеч-
но-сосудистой, эндокринной, пищеварительной 
систем, заболеваний глаз. Стоимость санатор-
но-курортной путёвки с лечением для членов 
профсоюзов - 900 рублей с одного человека в 
сутки; в летний период – 1200 рублей с одного 
человека в сутки.

ООО «САНАТОРИЙ «ЗЕЛЁНЫЙ ГОРОДОК»
Санаторий специализируется на лечении заболе-

ваний желудка, кишечника, печени, поджелудочной 
железы, желчного пузыря и желчевыводящих путей, 
мочевыводящих путей при мочекислых диатезах, 
заболеваний органов дыхания, эндокринных рас-
стройств (ожирение, сахарный диабет), остеохондро-
за, заболеваний суставов. Стоимость санаторно-ку-
рортной путёвки с лечением для членов профсоюзов 
– 1100 рублей с одного человека в сутки.

ООО «КУРОРТ ОБОЛСУНОВО» 
Санаторий специализируется на лечении сердечно-

сосудистой системы, костно-мышечной, нервной систем, 
гинекологических и кожных заболеваний, сахарного диабета. 
Стоимость санаторно-курортной путёвки с лечением для 
членов профсоюзов – 1300 рублей с одного человека в сутки 
с проживанием в главном корпусе; 1000 рублей с одного 
человека в сутки с проживанием в корпусе №2.

ООО «САНАТОРИЙ ИМЕНИ СТАНКО»
Санаторий осуществляет лечение заболеваний 

нервной и сердечно-сосудистой систем, опор-
но-двигательного аппарата, гинекологических и 
урологических патологий. Стоимость санаторно-ку-
рортной путёвки с лечением для членов профсоюзов 
– 1250 рублей с одного человека в сутки.

МЕДИЦИНСКИЕ ПОКАЗАНИЯ ДЛЯ ЛЕЧЕНИЯ:

Регистрационное свидетельство газеты 
«Профсоюзная защита» 

ПИ № 5Q0761 от 9 сентября 2003 г.,
выдано ВерхнеQВолжским межрегиональным

территориальным управлением МПТР России.
Выходит два раза в месяц

Редакция может не разделять точки зрения авторов 

публикуемых материалов и интервьюируемых. 

Редакция не несет ответственности за содержание 

информации в рекламных материалах.

Рукописи не возвращаются и не рецензируются

Общественно-политическое издание «Профсоюзная защита»
Учредитель: Региональный союз

«Ивановское областное объединение организаций профсоюзов»
Главный редактор: М.С. Леонов

Адрес редакции (издателя): 
153002, г. Иваново, пр. Ленина, 92, к.22, тел. 32Q66Q40. 

EQmail: gazetaQivprof@yandex.ru; адрес сайта http://ivanovoQprof.ru

Газета отпечатана 
в ООО «Гранатплюс»: 

г. Иваново, ул. Калашникова, 26 г.
Тираж 2000 экземпляров. 

Номер подписан в печать 30 октября
 2016 года в 14.00 (по графику 15.00).

Цена свободная

Пенсионные выплаты

Октябрьский постскриптум: другие события месяцаШкола профсоюзного актива

Занятия в Учебном центре 
в ноябре

Начиная с декабря 2016 года, 
денежные средства бюджета 

ПФР, предназначенные для граждан, 
которые получают пенсии и иные 
социальные выплаты через банки, 
будут зачисляться на их лицевые 
счета в следующем порядке:

● 9 числа – жителям города Ива-
нова, Кохмы и Ивановского района;

● 14 числа – жителям остальных 
городов и районов Ивановской 
области;

● 22 числа – всем жителям реги-
она, вновь вышедшим на пенсию*, а 
также пенсионерам, прибывшим в 
Ивановскую область из других субъ-
ектов РФ либо сменившим место 
жительства внутри региона.

Пенсии будут выплачиваться, как 
и прежде, ежемесячно, в полном 
объёме и без задержек.

Остаётся добавить, что порядок 
выплат через организации почтовой 
связи не изменится. Пенсии и дру-
гие социальные выплаты доставля-
ются через почту с 3 по 22 числа 
каждого месяца.

С декабря изменится 
график выплаты пенсий 

в кредитных организациях

*Речь идёт о тех гражданах, которые начнут получать пенсию с 
декабря текущего года, а также о тех, кому с декабря 2016 года 
восстановят (возобновят) выплату пенсии после перерыва.

ОПФР по Ивановской области

Учебный центр повышения квали-
фикации профсоюзных кадров 

приглашает принять участие в се-
минаре для руководителей, специ-
алистов, членов комитетов (комис-
сий), уполномоченных по вопросам 
охраны труда по теме «Охрана труда 
на предприятии, в организации». 
Семинар пройдёт 28, 29, 30 нояб-
ря и 1 и 2 декабря.

Участие в семинаре предусмат-
ривает освобождение от основного 
места работы, изучение материалов 
по типовой программе, проведение 
экзамена, вручение удостоверения, 

действующего в течение трёх 
последующих лет. Слушате-
лям также выдаются норма-
тивные документы по охране 
труда.

Стоимость участия в семи-
наре за одного слушателя – 
2 тысячи рублей. При наличии 

трёх и более участников от орга-
низации – скидка 500 рублей за 
каждого слушателя.

Начало семинара 21 ноября, 
в 10.00, в Доме профсоюзов 
(г. Иваново, пр. Ленина, д. 92, 
1 этаж, актовый зал). Регистрация 
– с 9.00 до 9.50.

Предварительные заявки на 
участие в семинаре по тел./факсу: 
30-07-63, ОБЯЗАТЕЛЬНО в срок до 
21 ноября с указанием адреса, на-
правляемой организации (для под-
готовки финансовых документов).

Экскурсия для души
1 ОКТЯБРЯ областной организацией профсоюза 

работников связи России организована экскурсионная 
поездка для чле-
нов Профсоюза в 
Ново-Иерусалимс-
кий монастырь (го-
род Истра). Группа 
из 42 ивановских 
гостей осмотрела 
местную архитек-
туру и достопри-
мечательности, 

ознакомилась с историей культового ансамбля.

Соглашение с ДОСААФ
3 ОКТЯБРЯ председателем областной органи-

зации Общероссийского профсоюза работников 
государственных учреждений и общественного 
обслуживания РФ Тамарой ПАРФИНОВИЧ и пред-
седателем Регионального отделения Общерос-
сийской общественно-государственной организа-
ции «Добровольное общество содействия армии, 
авиации и флоту России» (ДОСААФ) Ивановской 
области Владимиром ПАВЛОВЫМ подписано от-
раслевое соглашение между двумя организациями 
на 2017-2019 годы.

Савинцы не остались в стороне
6 ОКТЯБРЯ члены Координационного совета ор-

ганизаций профсоюзов Савинского муниципального 
района провели публичную акцию под лозунгом: «За 
достойный труд! За справедливую бюджетную полити-

ку!» в поддержку 
Всероссийской 
акции профсо-
юзов в рамках 
Всемирного дня 
действий «За до-
стойный труд!».

У ч а с т н и к и 
акции вместе с 

председателем КС Артуром КАЗАКОВЫМ и пред-
седателем областной организации профсоюза 
машиностроителей РФ Валерием ВОРОБЬЁВЫМ 
подписали обращение на имя губернатора Ивановс-
кой области. В тексте упоминается о необходимости 
разработки регионального проекта соглашения о 
минимальной заработной плате, принятия мер по вы-
полнению программы поэтапного совершенствования 
системы оплаты труда работников бюджетной сферы 
- в соответствии с «майскими» указами президента 
РФ - и другие темы.

Высокое признание
7 ОКТЯБРЯ, в рамках собрания профактива город-

ского округа Кинешма, приуроченного к Всемирному 
дню действий «За достойный труд!», Благодарствен-
ным письмом от депутата Государственной Думы 
Федерального Собрания РФ VII созыва, первого 
заместителя председателя ГД по регламенту и ор-
ганизации работы Госдумы Валерия ИВАНОВА «За 
связь с общественными организациями городского 

округа Кинешма» награждена председатель Кине-
шемской городской организации Общероссий-
ского профсоюза работников государственных 
учреждений и общественного обслуживания РФ 
Зинаида ТЕРЕМЕЦКАЯ.

О налоговом законодательстве
13 ОКТЯБРЯ для финансовых работников членских 

организаций, входя-
щих в Региональный 
союз «Ивановское 
областное объеди-
нение организаций 
профсоюзов», была 
проведена информа-
ционная встреча.

Заведующая финансовым отделом, главный 
бухгалтер ИОООП Елена КОРОЛЁВА рассказала 
собравшимся о нововведениях в налоговом зако-
нодательстве, вступающих в силу с 1 января 2017 
года. Были освещены и другие актуальные вопросы 
бухгалтерского учёта и налогообложения.

Заседание Молодёжного совета 
Ассоциации ЦФО

19 ОКТЯБРЯ председатель Молодёжного сове-
та Регионального союза «Ивановское областное 
профобъединение организаций профсоюзов» 
Иван САЗАНОВИЧ принял участие в заседании 
Молодёжного совета Ассоциации территориальных 
объединений организаций профсоюзов Центрального 
федерального округа (ЦФО), которое прошло на базе 
Тверского регионального союза организаций профсо-
юзов «Федерация Тверских профсоюзов».

В рамках мероприятия состоялись выборы замес-
тителя председателя Молодёжного совета Ассоциации 
ЦФО (им стал представитель рязанских профсоюзов); 
обсуждены другие темы, связанные с молодёжным 
профсоюзным движением в ЦФО.

Торжества в честь Дня работников 
сельского хозяйства

20 ОКТЯБРЯ председатель Регионального 
союза «Ивановское областное объединение ор-
ганизаций профсоюзов» Александр МИРСКОЙ и 
председатель областной организации профсоюза 
работников агропромышленного комплекса РФ 
Александр ФАТИН приняли участие в торжествен-
ном мероприятии, приуроченном ко Дню работников 
сельского хозяйства и перерабатывающей промыш-
ленности.

С профессиональным праздником собравшихся 
поздравил губернатор Ивановской области Павел 
КОНЬКОВ. Более 70 работников агропрома были на-
граждены Почётными грамотами и Благодарностями 
Министерства сельского хозяйства РФ, губернатора 
Ивановской области, регионального Департамента 
сельского хозяйства и продовольствия, областной 
Думы. Ряду представителей профессии присвоены 
звания «Заслуженный работник сельского хозяйства 
РФ», «Почётный работник агропромышленного комп-
лекса России», «Почётный работник агропромышлен-
ного комплекса Ивановской области».


